



大原

令和5年9月1日
京都大原学院
校長 瀧本祐一郎

復活、そして新しい風

8月13日、朝市会場で盆踊りが開催され、私もはじめておじゃました。

「こんな人出、久しぶりや」運営されている方々が顔をほころばせるくらい、小さい子達から大人まで、会場は人でいっぱい。私が会場に着いたときはちょうどビンゴ大会真っ最中で、会場は大盛り上がりでした。

スーパーボールすくいをし、かき氷を持った学院生、保護者のみなさんとの姿もたくさん見えます。「校長先生！」と声をかけてくれる子もたくさんいました。

出会ったみなさんにごあいさつをしている間にビンゴが終わり、会場中央の櫓に関本さんや細江さんたちが上がり始めました。牧野先生そして9年生のH君とS君が後に続きます。いよいよ江州音頭に先立って、「道念音頭」が始まりました。

マイクを引き継ぎながら交代で歌いはじめます。浴衣姿のHくんとSくん、その横の牧野先生。いい声です。3人とも汗びっしょりです。

6月の運動会で見事な歌声を披露した9年生。「若い歌い手が出てきた」という喜びの声も地元の方々から聞こえてきました。この夏、地域の方の声かけに応じて道念を歌うのは、8月8日に続いて2回目でした。

はじめは小さな輪でしたが、少しずつ学院生や地元の皆さんのが集まってきて、歌い手に呼応してかけ声をかけながら櫓の周りを回ります。三千院の御門主のお姿も見えます。9年のYさんの踊りが私のお手本です。私はすぐ前のMくんと競い合いながらかけ声をかけつつ、楽しく踊りました。学院生を見かけると「一緒に踊ろう！」と声をかけると、にこにこしながら輪に入る子たちも増えて、みんなで約40分、たっぷり踊りました。

コロナで「集まる」ことができなかつた3年間。長年にわたって様々な「祭り」や伝統行事を継承してきた方々は一様に、「このままでは伝統が途絶えてしまう」と嘆き、危機感を抱きつづけた日々でした。今年、ようやくかつての形が復活できるようになると、そこには今までなかった若い人の新しい活力が加わり、心配を上回る希望や勇気をもらえた、そんな感想をテレビなどでよく目にしました。

大原も同じ。5月のお祭りもこの盆踊りも、着任3年目ではじめて参加する私が目にし、耳にしたのは「みんなで集まつたらやっぱりみんな楽しそうで、元気出た！」そんな喜びの言葉でした。

なければないでそれは楽。でも、忙しくなっても労力を使っても、やっぱりみんなで祭りをやるのは「楽じゃないけど、楽しい」。コスパ、タイパなんていう言葉や考え方が幅をきかすご時世の中で、「それよりおもしろいことがあるで」という世界がそこにはあります。

なんていうことまでふと考えながら、踊りを楽しみ、「学院生」ではなく「若者」として、櫓の上で歌う二人の姿をまぶしく見上げた今年の「暑い」そして「熱い」夏でした。

2学期も様々な行事や取り組みで、保護者のみなさん、地域のみなさんにお世話になります。
どうぞよろしくお願ひいたします。

京都大原学院 校長 瀧本祐一郎

2学期始業式 8月24日(木)

令和5年度の2学期が始まりました。始業式では、はじめに校長先生から4年生・5年生・8年生の転入生紹介という嬉しい報告がありました。また、新着任の養護教諭の紹介もありました。



2学期は、学院生が楽しみにしている行事が沢山あります。忙しく感じる人も多いですが、行事を終えるたびに一人ひとりの成長が見られます。楽しみながら充実した日々を過ごせるよう、教職員一同で見守っていきたいです。京都大原学院92名の学院生で2学期のスタートです!



部活動・夏季大会

〈ソフトテニス部〉7月21日(金)～23日(日)



ソフトテニスの夏季大会が実施されました。21日(金)は松原中学校で団体戦がありました。松原中学校に敗れましたが、それぞれができる最大限のプレーをすることができました。23日(日)は西院コートで個人戦がありました。大原学院からは2ペア出場しましたが、1ペアはオープン参加となりました。オープンでしたが、3年間を締めくくる気持ちと、これからを戦っていく気持ちが入り混じった実りのある試合でした。もう1ペアは1回戦、2回戦とトーナメントを順調に勝ち進みましたが、3回戦で3-4と惜しくも敗退しました。府大会出場をかけた敗者復活戦に挑みますが、府への壁は高く出場は叶いませんでした。ラリーの開始前や、得点を決めた時の気持ちの入った声が、この試合にかける思いを物語ついて、良い試合でした。暑い中、たくさんの応援をいただきありがとうございました。



〈バドミントン部〉7月22日(土)～23日(日)

バドミントン夏季全市大会が横大路体育館で行われました。京都大原学院は個人戦に3名の学院生が出場しました。8年生からは2名が出場し、2回戦で惜しくも敗退しましたがこれまでの練習の成果を発揮した試合が見られました。9年生からは1名が出場し3回戦まで勝ち進めた結果、個人ベスト16位という結果を出すことができました。どの選手も、本人の得意とするプレースタイルで試合を展開している姿がとても印象的でした。

団体戦では、他の予選ブロックをそれぞれ1位で通過した松尾中学校と同志社女子中学校と対戦しました。1回戦では松尾中学校と対戦し第1シングルスと第2ダブルスをそれぞれストレートで勝ち取り2回戦に進むことができました。2回戦では同志社女子中学校と対戦し、第1・2ダブルスを惜しくも勝ち取ることができず惜敗しました。ですが、どの試合も「今持てる力を出し切った!」といった表情や楽しく試合に臨む姿がみられました。この夏季大会を最後に9年生が引退しました。現在は11月上旬に開催される秋季新人大会に向けて、7・8年生を中心とした新たなチームとして動き出しています。

水生生物調査 7月31日(月)

京都大学の竹門先生にご指導いただきながら、太田ゆねと高野川の水生生物を採集し、同定作業に取り組みました。参加した5・6年生の子どもたちは、大変熱心に調査に取り組み、ホワイトボードに採集した生物をまとめました。最終的に、太田ゆねでは33、高野川では47の分類群を見つけることができ、大原の川には多様な種が棲んでいるということが分かりました。朝から夕方まで、長い時間にわたる調査になりましたが、最後まで集中して取り組む子どもたちの姿には感心しました。暑い中、地域の方々や保護者の方にもご協力いただき、無事に調査を終えることができました。ありがとうございました。



育成学級合同サマーキャンプ 8年2組にじいろ 8月22日(水)～23日(木)

花背山の家で行われた1泊2日の育成学級合同サマーキャンプに、高野中学校との合同班で参加しました。同志社大学のワーキングコーラスのお兄さんお姉さん達も一緒に活動しました。

1日目は入村式後、川遊びで水をかけ合って楽しみました。野外炊飯では、バーベキューや焼きそば、焼きマシュマロなどを作りおいしく食べました。キャンプファイアーでは、各班で事前準備してきたレクリエーションの発表をし、高野中学校・京都大原学院の班は「トーンチャイム」を演奏しました。



2日目は、班ごとに朝食のパックドッグを作りました。学院生は好きな具材を自由に挟み、美味しく食べました。その後、ウォークラリーをして楽しみました。最後は思い出サイン会を行い、班のメンバーとワーキングコーラスのお兄さんお姉さん達とお別れをしました。

この充実したサマーキャンプの経験を、2学期の学校生活に活かしてくれることでしょう。



三千院宿泊学習 地域の皆様、今年もよろしくお願ひします！

9月13日(水)～15日(金)に、5年生が三千院宿泊学習を行います。毎年この学習では、地域の皆様に多数ご協力いただき、安全安心に活動することができています。

特に2日目の登山では、学院生の安全を見守るために、多くの方々が一緒に付き添ってくださったり、先回りして昼食の準備をしてくださったりと、学院生の活動を支えてくださっています。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。また、今年度は3日目にウォークラリーの活動も取り入れました。各ポイントを探す学院生の姿を見かけましたら、励ましのお声掛けをお願いいたします。

休日参観にお越しください

9月23日(土)は休日参観日です。今年度は4年ぶりに、参観者の制限なくお越しいただくことができます。普段忙しくてなかなかお子様の学習する様子を知ることができない保護者の皆様、ぜひ足を運んでいただき、学院生の頑張る姿をご覧ください。4時間目には、引き渡し訓練を行います。なお、お越しいただく際には、上履きをご持参ください。また、午後は親睦バレー大会を行います。7～9年生と対戦して気持ちの良い汗を流しましょう。動きやすい服装でご参加ください。

文化祭特別時間割

2学期になり、10月13日(金)の文化祭に向けて、少しずつ準備が始まります。学院生の準備・練習時間を確保するため、9月27日～文化祭前日までは「文化祭特別時間割」となります。午後の授業時間が通常校時と異なりますのでご注意ください。時間割の詳細は、右のページに載せておりますので、ご確認をお願いします。

〈PTAより古紙回収についてのお知らせ〉

地域の皆様には、毎月の古紙回収にご協力いただきありがとうございます。この度、大原文化センター(旧JA)の倉庫(建物西側)の一画を古紙類の常設回収場所として提供していただくことになりました。回収日当日に古紙類を出せない場合や、自宅保管が困難な場合などにご利用下さい。

持ち込み可能時間は、平日 9時～17時、[段ボール][雑がみ・古雑誌][古着]に分けて置くようにして下さい。

上記時間以外は、施錠していますのでご注意下さい。

皆様のご協力よろしくお願ひ致します。





令和5年度 9月行事予定					
日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など			
1	金	ふれあいタイム(2年)□			
2	土	サタデーオープンスクール 八朔祭(江文神社)			
3	日	大原クリーン作戦(AM)			
4	月	素読教室 科学センター学習(8年にじいろ)	身体計測(3、4年)		
5	火	エンニコタイム	身体計測(1、2年)		
6	水	しば漬け体験(3,4年)	フッ化物洗口		
7	木	クラブ活動	木曜校時		
8	金	PTA運営委員会(19:15)			
9	土				
10	日				
11	月	秋季テスト(7~9年) 素読教室 諸費引落日			
12	火	秋季テスト(7~9年)			
13	水	三千院宿泊学習(5年) 合同部活動	フッ化物洗口		
14	木	三千院宿泊学習(5年)チャレンジ 体験報告会(7~9年) 学校安全日 木曜校時			
15	金	三千院宿泊学習(5年)	11日(月)は、9月の諸費引落日です。 ご入金よろしくお願いします。 27日(水)に、PTA古紙回収を行います。 地域の皆様、ご協力をお願いします。		
16	土				
17	日				
18	月	<敬老の日>			
19	火	稻刈り(中期B)			
20	水	巡回文庫 研究授業(2・3年,5年,7~9年)	5校時	フッ化物洗口	
21	木	専門委員会	木曜校時	文化祭特別時間割 13:25~13:40 掃除 13:40~14:25 5限 14:35~15:20 6限 15:30~16:00 7限 (5年生以上) 16:00~16:10 終学活	
22	金	稻刈り(中期B)予備日 教育実習期間(~10/13) 選挙管理委員会(昼)			
23	土	<秋分の日>休日参観・引渡し訓練・親睦バレーボール(給食なし・7~9年弁当)			
24	日	自主防災訓練(講堂)			
25	月	代休日(持ち帰り給食あり)			
26	火	選挙告示(朝) 選挙に関する説明(昼) 脱穀(5年)			
27	水	文化祭特別時間割開始 (~10/12)	古紙回収	文化祭特別校時	フッ化物洗口
28	木	クラブ活動		文化祭特別校時	
29	金	朝会 全校合唱練習 英検1次 学校運営協議会 19:00		文化祭特別校時	
30	土				
10月の主な予定					
1(日) 区民運動会			20(金) 漢字検定(7~9年)		
13(金) 文化祭			27(金) 小中一貫小規模校サミットin田原		